

Identifikasi sektor-sektor unggulan sebagai dasar kebijakan perencanaan pembangunan daerah kota Palembang provinsi Sumatera Selatan

Harini Octiyarti, author

Deskripsi Lengkap: <https://lib.ui.ac.id/detail?id=95565&lokasi=lokal>

Abstrak

Pelaksanaan otonomi daerah secara menyeluruh yang sedang diterapkan memberikan kewenangan dan tanggung jawab kepada daerah untuk merencanakan dan mengatur pola pengembangan daerahnya. Untuk mengatur dan mengurus rumah tangganya, salah satu faktor penting yang perlu diperhatikan adalah dana. Sumber penerimaan daerah yang sangat penting dalam kaitannya dengan penyelenggaraan urusan rumah tangga daerah adalah pendapatan asli daerah (PAD).

Sebuah daerah otonom seharusnya dapat membiayai dirinya sendiri, setidaknya PAD dapat membiayai belanja rutin. Akan tetapi di Indonesia hal tersebut masih jauh dari kenyataan. Sebagai contoh, kota Palembang sampai saat ini PAD-nya belum dapat membiayai pos belanja rutin dalam Anggaran Pendapatan dan Belanja Daerah (APBD). Ini berarti bahwa pemerintah daerah kota Palembang masih harus bekerja keras untuk meningkatkan PAD-nya. Untuk itu diperlukan perencanaan daerah yang mengarah kepada stimulasi perekonomian daerah yang diharapkan dapat meningkatkan penerimaan daerah sehingga akan meningkatkan kontribusi PAD terhadap APBD.

Perencanaan pembangunan suatu daerah harus sesuai dengan potensi dan karakteristik daerah tersebut. Untuk itu diperlukan suatu landasan yang dapat menjadi bahan perencanaan pembangunan itu sendiri yaitu dengan menganalisa profil daerah melalui model-model ilmiah. Salah satu upaya untuk melihat profil ekonomi yang dimiliki oleh suatu daerah dengan memperhatikan sektor-sektor ekonomi daerah dari tahun ke tahun dengan model-model analisa ekonomi sehingga dapat diketahui dan diidentifikasi kondisi dan potensi serta peluang-peluang yang dapat menjadi pertimbangan bagi pembuaian rencana pembangunan daerah.

Sehubungan dengan hal tersebut di atas, tujuan penelitian dalam tesis ini adalah menganalisa kondisi perekonomian kota Palembang dengan mengidentifikasi sektor-sektor unggulan yang memberikan peluang bagi percepatan pertumbuhan perekonomian di daerah dan memberikan rekomendasi kebijakan alternatif perencanaan strategis di seputar sektor-sektor unggulan yang diharapkan dapat meningkatkan perekonomian daerah dan secara tidak langsung akan meningkatkan PAD kota Palembang di masa yang akan datang. Diharapkan dari penelitian ini memberi manfaat berupa bahan pemikiran bagi pemerintah daerah, khususnya Bappeda kota Palembang dalam menyusun rencana pembangunan daerah di masa yang akan datang serta bagi penulis sendiri untuk lebih mengenal karakter daerah tempat penulis bekerja. Penelitian ini menggunakan berbagai alat analisis dalam upaya melihat profil ekonomi daerah seperti analisa struktur ekonomi, analisa pertumbuhan ekonomi, analisa Location Quotient (LQ), analisa Share, analisa multiplier, analisa regresi serta penggunaan SWOT dalam memilih alternatif perencanaan strategis yang direkomendasikan.

Berdasarkan analisa tersebut di atas diperoleh empat sektor yang direkomendasikan sebagai sektor utama yang menjadi prioritas perencanaan baik dalam jangka pendek maupun dalam jangka panjang di kota Palembang, meliputi sektor industri pengolahan, sektor pengangguran dan komunikasi, sektor perdagangan, hotel dan restoran dan sektor listrik, gas dan air bersih. Dari hasil jajak pendapat yang melibatkan responden Bappeda, Bapedalda, Pengusul Lembaga Swadaya Masyarakat (LSM) dan Akademisi diperoleh perencanaan strategik yang diprioritaskan dalam perencanaan daerah baik jangka pendek maupun jangka panjang Perencanaan strategik masing-masing sektor dibuat dengan memperhatikan issue-issue utama yang ada di seputar sektor-sektor tersebut.